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Например, очень интересной 
оказалась экскурсия в желез-
нодорожный музей на станции 
Арзамас-2, где нам рассказали, 
как строилась железная дорога, 
насколько важным был этот узел 
для страны в годы Великой Оте-
чественной войны.

Много информации услыша-
ли мы о заслуженных династи-
ях, в которых не одно поколение 
трудится на железной дороге. В 
музее представлены экспонаты 
разных лет, начиная с колокола, 
по ударам которого отправлял-
ся поезд со станции в прошлом 
веке. Экскурсия эта очень запом-
нилась, получилась интересной 
и познавательной. Все присут-
ствующие получили много новой 
для себя информации.

Кроме того активисты ВОИ 
посетили музей природы под от-
крытым небом – это наш дендра-
рий, который в последнее время 
значительно преобразился и рас-
ширился. Тропинки здесь устла-
ны древесной щепой. На каждой 
аллее таблички, где указано на-
звание деревьев и кустарников.

Экскурсовод Сергей Евгенье-
вич Мальцев знает о дендрарии 
абсолютно всё. Группа ходила по 
тропинкам и наслаждалась кра-

 Ñëîâà áëàãîäàðíîñòè õî÷åòñÿ âû-
ðàçèòü íàøåé îáëàñòíîé îðãàíèçà-
öèè ÂÎÈ,  äåâÿòíàäöàòü ÷ëåíîâ ÂÎÈ 
èç Øàõóíüè, Òîíêèíà, Àðçàìàñà è 
Âîëîäàðñêîãî ðàéîíà  ñìîãëè îò-
äîõíóòü â Ãåëåíäæèêå â ñàíàòîðèè 
«Ýäåëüâåéñ». 

Путевки нам предоставили на десять дней. 
Погода правда вначале немного подвела-были 
сильные ветра и дожди. Но в последние дни, 
как по заказу,  появилось солнышко.  Стало по 
южному тепло и уютно. Стали интенсивно за-
горать и купаться. Боже, какое там море! Тёп-
лое, ласковое, обволакивающее. 

Когда мы приехали, сразу обратили внима-
ние: у входа в столовую был вывешен график  
концертов, спектаклей, посещения музеев и 
выставок. Проходило все в городском Доме 
культуры в концертном зале. Всё в шаговой 
доступности. 

9-го октября 1943 года завершилась битва 
за Кавказ. Геленджик праздновал 78-ю годов-
щину Победы! На концерте, который мы по-
сетили, выступали детишки, старшекласс-
ники и взрослые. А в заключение был Реквием 
– "Поклонимся великим тем годам"...На сцену 
выходили все участники концерта. И под эту 
красивую и мощную песню замирали на месте. 
Потом по порядку все опускались на колени и 
кланялись! Было так трогательно!

Отдых  наш получился запоминающимся. 

Поздравления с этим заме-
чательным осенним праздни-
ком первого октября принимали 
все отдыхающие — люди пен-
сионного возраста Нижегород-
ской области.

Да, уже стало доброй тра-
дицией в первый октябрьский 
денёк говорить теплые слова 
благодарности и признательно-
сти людям старшего поколения. 
Хотя многие из присутствующих 
не чувствуют себя пожилыми, 
остаются такими же энергич-
ными, задорными и коммуни-
кабельными. Они полны сил на 
покорение новых жизненных 
вершин. И не беда, что седи-
на побелила виски, а паутинки 
морщин легли возле глаз, ведь 
главное – быть молодыми ду-
шой!

Именно такие пожелания 
слышали в тот праздничный 
день участники жизнеутверж-
дающего мероприятия от куль-
торганизатора стационарного 
отделения санаторного типа и 
ведущей встречу Елены Генна-
дьевны Железновой.

Добрые пожелания здоро-
вья, чуткости, тепла и понима-
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За словами нужно дело

Здесь собрались  люди 
ограниченные нездоровьем 
в передвижениях по городу, 
пришли глава местного само-
управления Виктор Вячесла-
вович Сергеев, депутат Госу-
дарственной думы Наталья 
Васильевна Назарова, пред-
ставители администрации 
градообразующего предприя-
тия ПАО «Русполимет» в лице 
Максима Викторовича Кло-
чая, муниципальные депутаты, 
представители общественной 
организации инвалидов. 

В ходе «круглого стола» 
были озвучены многие пробле-
мы, в том числе доступность 
объектов социальной, инже-
нерной и транспортной инфра-

Â ìóçåå èñòîðèè è êðàåâåäåíèÿ èìåíè áðàòüåâ 
Ñòðóâå ãîðîäà Êóëåáàêè íåäàâíî ñîñòîÿëñÿ «êðó-
ãëûé ñòîë» íà òåìó «Äîñòóïíàÿ ãîðîäñêàÿ è öèô-
ðîâàÿ ñðåäà äëÿ ãðàæäàí ñ îãðàíè÷åííûìè âîç-
ìîæíîñòÿìè è âåòåðàíîâ». Îðãàíèçàòîðîì ýòîé 
ïîëåçíîé âñòðå÷è ñòàëà Êóëåáàêñêàÿ ãîðîäñêàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ÂÎÈ.

структуры для инвалидов, со-
циальной онлайн-интеграции 
граждан с ограниченными воз-
можностями, общедоступности 
информационных модулей, ка-
чество дорог, проблемы здра-
воохранения и другие вопросы.

В Нижегородской области 
проживает около 260 тысяч лю-
дей с ограниченными физиче-
скими возможностями. Только 
создавая равные условия для 
тех, кто уязвим, окружая их 
заботой, общество может каж-
дому обеспечить возможность 
свободного передвижения. Не-
обходимо наладить оказание 
качественных медицинских 
услуг, создать условия для по-
лучения образования и про-

фессии, роста и развития  лич-
ности.

 Сейчас, например, новые 
здания проектируются с учётом 
доступности для людей с огра-
ниченными возможностями, 
реконструируются помещения, 
чтобы удобнее было посещать 
врачей в поликлиниках, вводят-
ся «бережливые технологии». 
Но это лишь малая часть того, 
что предстоит сделать. 

Пришедшим на встречу 
представителям власти необхо-
димо  было услышать пожела-
ния и замечания из первых уст, 
то есть от людей с ограничен-
ными возможностями. И они их 
получили. Впрочем, полные и 
обстоятельные ответы на инте-
ресующие вопросы есть теперь 
и у людей с инвалидностью. 
Главное, чтобы последовали 
конкретные дела для улучше-
ния нашей жизни.

Наталья МАРАЕВА, 
заместитель председателя 

Кулебакского ГО ВОИ

Отдохнули 
отлично!

Сейчас туда  поехала следующая  партия ни-
жегородцев. Музеи, кафедральный собор, пар-
ки, озеро, где множество черепашек, и боль-
ших и маленьких, которые и зимуют здесь. 
Красивые фонтаны с подсветкой и музыкой, 
фонтаны ставили даже в море. Чудесно!  Те-
плоходы, лодки и парусники – все задейство-
вано для отдыхающих. А белочек ручных 
сколько?! Орешки кушали с ладошек и в доми-
ках-верандочках, где насыпали сами отдыха-
ющие и водички наливали.  Большое спасибо 
областному правлению ВОИ и лично Эдуарду 
Александровичу Житухину.

Татьяна КУРКИНА,
председатель Володарской РО ВОИ

Не стареют душой ветераны
Â óþòíîì çàëå ñòàöèîíàðíîãî îòäåëåíèÿ ñàíà-
òîðíîãî òèïà ïðîøёë äóøåâíûé è òёïëûé ïðàçä-
íèê, ïîñâÿùёííûé ïîæèëûì ëþäÿì.

ния от родных и близких по-
желали всем присутствующим 
исполняющая обязанности ру-
ководителя районного управ-
ления соцзащиты населения 
Ольга Владимировна Серова и 
директор Центра соцобслужи-
вания граждан пожилого воз-
раста и инвалидов Вачского 
района Светлана Геннадьевна 
Трифонова.

На особой задушевной ноте 
прозвучали тёплые, всем зна-
комые песни. От души постара-
лись исполнители – участники 
художественной самодеятель-
ности Дома Культуры Любовь 
Мамонова, Раиса Волкова, 
Алексей Маслов и многие дру-
гие.

А завершился весёлый 
праздник званым обедом, во 
время которого все участники 
тепло общались друг с другом, 
вспоминая молодые годы. Го-
ворили слова признательности 
и благодарности руководству 
санатория-профилактория за 
отличный отдых и организацию 
праздника.

Надежда ДЕНИСОВА,
р.п. Вача

√ √ А у нас — Арзамас!А у нас — Арзамас!
За знаниями и здоровьемЗа знаниями и здоровьем
Àðçàìàññêàÿ ãîðîäñêàÿ îðãàíèçàöèÿ ÂÎÈ ñòà-
ðàåòñÿ ðàçíîîáðàçèòü æèçíü è äîñóã ëþäåé 
ñ îãðàíè÷åííûìè âîçìîæíîñòÿìè çäîðîâüÿ. 

сотой осенней природы. А Сер-
гей Евгеньевич всё рассказывал 
об этом прекрасном уголке наше-
го города. Так что экскурсионная 
группа прошла не один километр 
по аллеям, но усталости никто не 
почувствовал. Такие экскурсии, 
уверены мы, познавательны и по-
лезны для здоровья.

Не только о досуге людей с 
ограниченными возможностями 
здоровья заботится Наталья Ми-
хайловна Шилова, председатель 
нашей городской организации 
ВОИ. Здоровье людей для неё 
превыше всего. Она договори-
лась о встрече с Юрием Анд-
реевичем Богоявленским, вра-
чом-дерматоонкологом, который 
провёл прием более двадцати 
членов нашей организации. Мо-
лодой, но знающий своё дело 
специалист. Каждого, кто захотел 
стать его пациентом, осмотрел, 
дал консультацию и посоветовал, 
что делать дальше по улучше-
нию своего здоровья.

Мы все благодарны нашей 
Наталье Михайловне за органи-
зацию таких встреч, заботу и вни-
мание к людям с ограниченными 
возможностями здоровья.

    Ольга ДАВЫДОВА, 
Арзамасская ГО ВОИ


